

令和4年5月25日

校長室だより

第2号

座間市立相武台東小学校
校長 浜田 佐織



第1回 学校運営協議会(コミュニティ・スクール) 開催

「相東小だより」でもお知らせしたとおり、令和4年度から学校と地域が連携した学校づくりコミュニティ・スクール(学校運営協議会制度)が始まりました。本校では、10名の委員さん中心に地域と連携した学校づくりを進めていきます。そのための学校運営協議会を年5回計画しています。

まず、第1回を先週5月19日(木)に開催しました。10名の委員さんと学校からは校長・教頭・4名の総括教諭が出席のもと、とても良いスタートをきることができました。任命状をお渡しした後の自己紹介では「なつかしいこと」というお題で、委員の皆さんのこれまでの相武台東小とのつながりや現在の地域での活動などが語られました。一人ひとりが地域づくりを支えてくださっていることや、相武台東小との縁や関わりの深さを改めて感じ、大変心強く思いました。

この日のメインは校長が学校経営について説明し、それを承認していただくことです。本校のグランドデザインを示しながら説明し、全員一致で承認をいただきました。その際、委員の皆さんから

「登下校時、踏切近くなどの危険な場所は、子どもたちの様子を心配しながら見守っている。」

「コロナ禍、家庭も余裕がなく大変な中、子どもたちに私たちができる寄り添った支援をしたい。」

「さまざまな家庭の事情でさみしい思いをしている子もいる。それでもがんばっている子どもたちのために、何かできたらと思う。」

「コロナ禍のストレスや大変さは、大人も同じ、先生たちの苦労や大変さも考え進めてください。」

といったご意見やご要望がだされました。子どもたちや教職員、相武台東小に対する温かい思いに感謝し受け止めました。そしてコミュニティ・スクールを通して、学校も地域も一緒になって、皆が明るく元気になる取組を進めたいと思いを新たにしました。委員の皆さん、1年間どうぞよろしくお願いいたします。

この協議会の様子は毎回傍聴することができます。ご希望の方は

学校(受付:教頭・川村)にお申込みください。また、協議会の様子はホームページや学校掲示板(通用門横)にも掲載していますので、こちらもご覧ください。第2回は7月21日に教職員全員が参加し、学校と地域の課題について協議します。



学校生活を通してたくさんの大人と出会うこと(教科担任制)

本校では、3年生以上の学級で、担任以外の教員が教科授業を担当する「教科担任制」をとっています。(1・2年生でも一部のクラスでは実施しています。)3・4年生では、外国語活動ではALTと呼ばれる外国人講師の先生が授業に入り、楽しい授業が展開したり、算数では少人数で指導する教員が子どもたちの理解を支援したりしています。また4年生以上では、担任が教科ごとの担当を持ち、学年全クラスで特定の教科を指導しています。さらに、5・6年生は学級を担当せず、教科指導を専門的に行う教科担任という立場の教員もいます。これに加え、今年度は神奈川県教育委員会が「高学年専科教員」を本校に配置して、より充実した授業(今年度は理科で実施)や児童へのきめこまやかな対応が可能な環境が作られています。

子どもたちにとって、学校生活をたくさんの先生と出会い学んでいくことは、大きな価値があると考えています。授業の理解が深まり、楽しくなるのはもちろんのことですが、教員も個性をもった一人の人間です。多くの大人との関わりやふれあいを持つことは、学校社会の中で豊かに成長していくことにつながるはずです。このことが高学年では中学校の教科担任制への準備にもなっています。

また、教員・学校にとっては、教科担当をすることで、より専門的な内容の充実した授業を子どもたちに提供することが可能になり、学力の定着や向上、学びへの意欲を育てることにつながります。さらに学級という枠にとらわれずに、多くの大人が一人ひとりの子どもたちに関わり、多面的に子どもを理解すること・支援することも目指しています。ぜひ、お子さんにどんな授業を担当の先生以外に教わっているか、聞いてみてください。

【5年 家庭科担当】



【3年 外国語活動 ALT】



【5・6年 理科専科】



第53回 春季運動会に向けて



6月4日(土)の第53回春季運動会に向けて、学校は今運動会ウイークといった雰囲気の中、どの学年も意欲的に練習を進めています。今年度もコロナ禍であることには変わりはありませんが、去年との大きな違いは、3学年合同の運動会であることです。1・3・5年と2・4・6年での2部開催とし、高学年が準備や運営に力を発揮します。ぜひ、競技や演技とともに高学年の子どもたちの運営面での活躍もご期待ください。

また、開会式・閉会式、そして校庭で運動会に参加していない時は、教室とオンラインでつなぎ、運動会のライブ配信を見ながら観戦・応援し、全校で一体感を味わえるようにします。

まだまだ本来の運動会の内容にはおよびませんが、子どもたち・教職員は精一杯取り組んでいます。ぜひ、子どもたち頑張りや成長ぶりをご覧ください。